

PRESSEMITTEILUNG

Saarbrücken, den 15. Oktober 2021

5. grenzüberschreitende Projektbörse: ein erfolgreiches Treffen für Akteure der Jugendarbeit im Saarland und im Ost-Mosel Gebiet

Zum fünften Mal veranstaltete der Eurodistrict SaarMoselle am Donnerstag, den 14. Oktober 2021 von 17 bis 20 Uhr im Espace Les Anciennes Forges in Stiring-Wendel eine grenzüberschreitende Projektbörse. Diese fand im Rahmen des Projektes „SESAM'GR: Schlüssel für die Zukunft der Jugendlichen in der Großregion“ statt, das vom EU-Programm INTERREG V A Großregion kofinanziert wird. Die Projektbörse richtete sich an Akteure der außerschulischen Jugendarbeit aus dem Regionalverband Saarbrücken und dem östlichen Teil des Departements Moselle, die Interesse für grenzüberschreitende Projekte zeigen.

Nach der Eröffnung der Veranstaltung durch Herrn Gilbert SCHUH, Präsident des Eurodistrict, wurden die Teilnehmer*Innen in drei Workshops aufgeteilt. Am Anfang der Workshops konnte jede/r Teilnehmer*in sich vorstellen. In jeder Arbeitsgruppe leitete eine Moderatorin die Diskussionen ein: Welche Projekte könnten eingerichtet werden? Wie findet man einen Projektpartner im Nachbargebiet? Wie kann man sein Projekt finanzieren? Um letztere Frage zu beantworten, stellten sich externen Referentinnen, Repräsentantinnen verschiedener Fonds, für eine kurze Einführung zu ihren Förderprogrammen und Organisationen zur Verfügung.

Der Abend wurde mit Informationsständen des Eurodistrict SaarMoselle und der Fondsträger fortgesetzt. Folgende Organisationen waren anwesend: Jugend für Europa (nationale Erasmus+ - Agentur, Europäisches Solidaritätskorps), CRISTEEL (Europe Direct Informationsstelle, Koordinierung des Europäischen Solidaritätskorps für Lothringen), CERV (Citizens, Equality, Rights and Values, ein neues Programm, welches u.a. die ehemaligen Programme Europa für Bürgerinnen und Bürger und Rights, Equality and Citizenship zusammenführt) und Club pour l'UNESCO Jean LAURAIN Metz (grenzüberschreitender und europäischer Freiwilligendienst). Den Teilnehmenden stand außerdem eine umfangreiche Dokumentation über verschiedene Fonds und Jugendprojekte zur Verfügung (Deutsch-Französischer Bürgerfonds, Fonds GrenzRegion, Jeun'Est usw.).

Abschließend hielt Frau Elisabeth HAAG, Vizepräsidentin des Departements, 1. Beigeordnete des Bürgermeisters von Stiring-Wendel und Vorstandsmitglied des Eurodistrict, eine Rede. Daraufhin folgte ein Empfang, eine weitere Gelegenheit zum informellen Austausch zwischen den Teilnehmerinnen und Teilnehmern.

Begegnungen, Austausch, Information. Dies gibt eine positive Bilanz für diesen 5. Abend, der den Akteuren der außerschulischen Jugendarbeit in SaarMoselle gewidmet war. Obwohl dies die letzte grenzüberschreitende Projektbörse im Rahmen von Sesam'GR war, überlegt sich der Eurodistrict SaarMoselle im Rahmen seiner Strategie 2021-2027, wie weitere Begegnungsprojekte aussehen könnten.

Weitere Auskünfte:

Nico Palma - Eurodistrict SaarMoselle - Tel. 0049 (0)681 506-8016 nico-palma@saarmoselle.org

Informationen zum Eurodistrict SaarMoselle:

Der Europäische Verbund für territoriale Zusammenarbeit (EVTZ) "Eurodistrict SaarMoselle" wurde 2010 gegründet. Ihre Mitglieder sind französische und deutsche interkommunale Gebietskörperschaften, die insgesamt über 600.000 Einwohner vertreten.

Der Eurodistrict SaarMoselle verfolgt das Ziel, die Attraktivität des grenzüberschreitenden Ballungsraumes zu stärken, um sich unter den Regionen Europas zu positionieren und das Wachstum, die Beschäftigung und die Lebensqualität seiner Bewohner zu sichern. Er setzt sich für die Interessen des grenzüberschreitenden Gebiets ein, erleichtert die Zusammenarbeit zwischen den Verbänden und führt zahlreiche grenzüberschreitende Projekte durch.

Der derzeitige Präsident des Eurodistricts SaarMoselle ist Gilbert SCHUH, Bürgermeister von Morsbach und Vizepräsident des Departementsrats Moselle.

www.saarmoselle.org | info@saarmoselle.org